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“这算什么见义勇为啊？我们金厢的渔船出去‘讨海’，在海上不管
见到谁的船有危险，我们一定会去救的。”

运载7000吨硫酸的韩国籍货轮13日在汕尾海域沉没，18名外籍船员被
陆丰当地渔民救起。20日下午，陆丰市为三名参与救援的渔民授予“见义勇
为”的称号，但渔民们婉拒领奖。他们说，这是每个渔民遇到了都会做的事，算
不上见义勇为。

“那些豪车撞一下就要赔几十万元， 我们一辆高档点的公交车也
就二十来万元，这个赔法怎么吃得消！”

20日，金华市公交公司某车队贴出了一张“豪车标志识别图”。工作人员
说，这个识别图可以减轻司机的压力，并提醒司机要谨慎驾驶，这是出于对豪
车车祸天价赔偿的担忧。

一闻百见

3月21日是国际儿歌节。现今图书音像市
场上的儿歌多是几十年前的老儿歌。 传统儿
歌传承乏力，一些恶搞的“灰色儿歌”却在孩
子们中广泛传唱，像“小弟弟，我爱你，就像老
鼠爱大米，咔嚓咔嚓咬死你！”据调查，28%的
孩子在小学四年级以前就开始唱流行歌曲、
哼带暴力甚至色情倾向的儿歌。
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调控声急，各路资本回归实业
论坛上，财经分析人士认为，白酒行业

再次涌动的资本潮，主要受宏观经济环境的
影响。

从资本市场方来看，由于受国家宏观调
控的影响，很多投资正从房地产、股市等金
融领域退出， 而在经济增速放缓的大背景
下，大量资本被迫回归实业寻找机会，加之
白酒又属于内需概念的产业。

据了解， 海航集团通过旗下一投资公
司，拟 7.8亿元收购贵州怀酒厂 60%的股份，
这一举动掀起 2011 年白酒行业资本运作小
高潮。 而星河湾也在谋划打造“酒业王国”。
目前，外界资本“战略布局”白酒业的意图日
益突显。

“从白酒行业来看，经历了十几年的品
牌运作之后，也正酝酿一场新的变局，很多
酒企意欲重新布局市场版图。 ”上述财经人
士分析。除茅台、五粮液等一线白酒品牌外，
白酒行业基本处于区域割据、诸侯混战的状

态，多数二线白酒品牌尚处于区域或跨区域
性强势阶段。 而资本的介入，也为二线品牌
推进“做大本土，进军全国”的战略目标，提
供了有力的资金支持。

据浏阳河酒业发展有限公司总裁王鹏
辉介绍， 浏阳河酒业将通过引进外部投资，
来促进酒业进一步快速发展。在稳扎湖南本
土市场的同时，进行全国性品牌扩张。

据了解，浏阳河酒业融资后仍处于控股
主导地位。并将把融资资金用于进一步推进
公司治理结构优化，引进优秀的人才以及新
产品研发、名酒城建设、营销网络建设等与
白酒业务发展有关事项上。而浏阳河酒业发
展有限公司， 正是浏阳河酒业引入融资后，
通过内部管理调整更名而来。

资本潮涌，各大酒企跃跃欲试
据介绍，融资或并购后的酒企，都已对

品牌定位、借助资本资源、未来发展目标都
已有了较为明确的规划。

据媒体报道，融资后的浏阳河酒业将改
善公司治理结构，推动企业高速发展，实现
全国性品牌扩张，在未来几年内进行 A 股上
市。 中商集团董事长彭潮称，将把浏阳河酒
打造成湖湘文化的“酒名片”。

“目前。 我们明确了企业的发展战略目
标。 ”浏阳河酒业发展有限公司总裁王鹏辉
向记者介绍，这个战略目标概括地说，就是
“资本浏阳河，品牌浏阳河”。 浏阳河酒业将
通过 3-4年左右的时间， 推动企业上市，使
浏阳河变成一个强大的资本平台。并借助资
本的力量，使浏阳河变为全国性品牌、强牌。
同时，我们也会重新审视和定位我们与广大
客户的利益关系，将以新的元素、新的内容、
新的高度，来拓展、加深与客户之间的合作。

多级裂变，白酒行业陡生变局
白酒专家表示， 按照行业内的说法，现

今白酒竞争格局早已由最初以“茅五剑”三
家独大的局面，演变为现今“三个世界、四大

阵营”的竞争格局。
即以茅台、五粮液两大集团以品牌驱动

力带动企业发展的第一世界； 苏酒集团、郎
酒、泸州老窖、剑南春、汾酒等次高端价位领
先的第二世界。

而第三世界分两个阵营。 阵营一是西
凤、古井贡等省级强势企业；阵营二 J�宣酒、
泰山等地级市强势酒企。 上述专家认为，在
资本介入的条件下，白酒行业的集中度可能
会越来越高， 并发展出像国外 DIAGEO、保
乐力加那样，通过资本运作，旗下拥有许多
产品品牌的大型酒业集团。

据了解，茅台集团未来 20 年，将努力整
合优质资源，收购、兼并 5 至 10 个名优白酒
品牌，组建“大茅台集团”。

而联想也在通过多渠道，正与安徽文王
贡酒、稻花香、孔府家进行接触，布局白酒业
之路远不止于此。

据媒体报道， 浏阳河酒业 10 亿元的战
略投资将主要用于新产品研发、生产基地名
酒城建设、营销网络建设等重大项目。 此前
在浏阳的永安镇征地 1500 亩， 斥资 27.5 亿
兴建的浏阳河名酒城，一期工程已基本竣工
并将在今年上半年正式投入生产。 未来，也
将会有一部分资金投入到名酒城二期建设。

业内预计，在资本的助力下，浏阳河酒
业在实现上市后，可能会发展成为以名酒城
为平台，整合资本和产业的优势，集酒水酿
造、生产、营销及品牌打造为一体的集团公
司，一个庞大的酒业帝国已悄然崛起。

由此可见，白酒行业在资本力量的主导
下，正在发生一系列深刻变化，而这些变化
极有可能改变中国白酒行业格局。

资本潮回归实业 白酒业酝酿变局
�����2011 年 11 月，浏阳河酒业成功引入融资 10 亿元，其融
资规模冠绝当年白酒行业，引起业界官方关注和热议。 而在此
前，联想整合湖南武陵、河北乾隆醉、入股安徽迎驾，华泽收购
陕西太白、贵州珍酒，海航集团收购贵州怀酒等一系列资本动
作，无不表明，白酒业已经成为当前战略资本抢滩的重点。 据不
完全统计，目前国内已有超过三成的白酒品牌引入外来资本。

为此，在今年全国春季糖酒会期间，浏阳河酒业发展有
限公司在成都主办了“中国白酒资本运营高峰论坛暨浏阳河酒
业运营战略发布会”，该论坛汇聚资本、白酒两大业界专家。

与会专家一致认为，资本频频抢滩白酒业，以资本为导向的白
酒营销战已悄然打响，中国白酒业或将迎来一个巨大的变局。

中南大学23岁的数学系学生刘路因攻
克了“在数理逻辑学中沉寂了 20年的难
题———‘西塔潘猜想’”，一时间名声大振，除
获得国内外数理逻辑界权威的认可之外，20
日更是被中南大学破格录用为该校最年轻
的正教授级研究员，并奖励一百万元用于改
善其科研条件及生活条件。

张爱玲曾说过一句话：“出名要趁早，
来得太晚的话，快乐也不那么痛快。”这句
话在刘路身上体现出了非常的现实意义，
与同龄人相较， 刘路无疑已经到达了人生
的一个高峰，无论是精神上的获取，还是物
质上的得到， 都足以让一个二十出头的年
轻人陷入一场狂欢。 媒体在这几天的集中
报道，也给刘路披上了一层又一层的光彩，
舆论无疑在增加这名普通学子的荣誉浓

度，并因为传播所具有的渲染特性在扩延
和拔高事件本身。

当然，我们并不是说荣誉面前的刘路
应该摒弃人类本有的七情六欲，绝大多数
个体在面临这种极度肯定与奖赏时，都难
以做到心如止水，更何况刘路只是个初尝
荣耀的23岁的年轻人。只是从其专业及发
展的角度出发，荣耀前的清醒与节制似乎
更能够为这名年轻人带来强大后劲。“古
之学者为己，今之学者为人”，荣耀身后是
浮躁，一旦沉溺于荣耀之中，便必会被浮
躁所俘获。也正是如此，当下不少学人无
法沉下心来钻研学问，最终流于虚浮。

中南大学此次对刘路的破格录用，颇
令业界侧目，这种打破常规的做法也体现
出了高校对人才的渴求，同时也是对其他

年轻学者的一种激励。在大学体制本身就存
在人才发展阻碍的现实环境下，高校对人才
的极力扶持有着很大的积极意义，尤其在促
进学者独立科研上能够起到保障作用。

尽管如此，外界一些不同的声音也不应
完全忽视。 香港浸会大学数学系讲座教授、
理学院院长、香港数学会理事长汤涛就提醒
说，“领导、院士、舆论还是不要掺和得太多，
应顺其自然……”而国外一些相同专业的留
学人士、专家，也从专业角度对此事提出了
一些见解。他们在肯定刘路以23岁年龄解开
“西塔潘猜想”确属难得的同时，也对媒体夸
大此成果的报道表示忧虑，认为这除了有失
客观之外，无限叠加的荣誉还可能会捧杀一
名有潜质的数学人才。

就在前不久，武汉大学曾经曝出一名出

生于1982年的女生袁荃被聘为该校教授的新
闻，当时在网络也引起过一阵轰动。由于年龄
优势， 年少才子总比其他人更容易获得关注
的目光和赞叹的声音。 但同样地， 在荣耀面
前，年少之人也更容易迷失自己，滑向骄傲的
泥沼。 突如其来的荣誉， 是人生中的一道彩
虹，绚烂迷眼，但也可能是一把弯刀，会划伤
有着一切可能的未来。

刘路在接受媒体采访时， 曾寄语自己的
学弟学妹：“人生好比一道数学题， 外在环境
只能影响你的速度， 或牵引加速， 或阻碍减
速，决定最后终点的人只有你自己。”从话里
来看， 这位年轻的学子至少在目前还保持着
一颗淡定从容的心， 在媒体给予他无限荣光
的当下，这或许是值得所有人欣慰的地方。

■张英

制荣誉感知，方可不被捧杀都市快评

儿歌遭恶搞 娃娃该唱啥

网友“拒绝转基因”：孩子压力太大，唱这些只是为了发泄情绪吧。
网友“小背篓”：“灰色儿歌”流行，是不是因为“绿色儿歌”少了？
网友“白杨大哥”：成年人应该好好反思，别光把责任推到孩子身上。
网友“醉卧莲花”：社会缺乏童真，“灰色儿歌”是反映社会的镜子。

网友“冬天的雨”： 教育
环境不改变， 这些东西
就永远有滋生的土壤！
网友“还别说”：有些段
子真是朗朗上口， 比正
统儿歌好听多了。

非常语录


